



COMBATIR LA ACTIVIDAD DE PANDILLAS Y LA DELINCUENCIA JUVENIL

por Greg Abbott, Procurador General de Texas

LA SEGURIDAD DE NUESTROS NIÑOS es una de las más importantes prioridades de la Procuraduría General. Mantener a los niños seguros contra las pandillas, la violencia escolar y el abuso de drogas es un reto especialmente importante para nuestras comunidades.

El crimen juvenil, y especialmente la actividad pandilleril, daña a las vecindades, las familias y las escuelas en muchas maneras: desde el daño a la propiedad por vándalos de graffiti al absentismo escolar hasta las transgresiones más serias, inclusive el tráfico de drogas y el homicidio. Las indicaciones de actividad de pandillas juveniles frecuentemente incluyen un incremento en ausencias en la escuela, vandalismo menor y conducta delincuente. Los grupos de jóvenes pueden desarrollar símbolos de identificación tales como estilos de ropa semejantes o señales con las manos. Las pandillas violentas típicamente disponen de un nombre y un líder o varios líderes, que seguidamente se dedican a actividades criminales como grupo o individualmente para la ganancia económica. Los jóvenes que participan en pandillas de odio conjuntamente llevan a cabo actos de violencia contra grupos específicos o individuos, frecuentemente sin consideración de ganancia de territorio o material.

Reconocer un problema de pandillas en su comunidad es un primer paso importante para combatir tal actividad. A las pandillas les gusta ganarse la fama al terrorizar a la gente y frecuentemente utilizan la violencia para establecer y mantener su reputación. Hay gente y oficiales públicos que temen que al darle atención al problema, esto le anima a las pandillas al darles la fama

que buscan. Pero negar el problema nunca ayuda. Las pandillas se encuentran en toda localidad – áreas metropolitanas grandes, ciudades medianas y pueblos pequeños.

Para luchar contra el crimen juvenil y la actividad pandillera, las comunidades deben trabajar juntas para enviar un mensaje claro que la conducta criminal no será tolerada. Evalúe el problema al establecer relaciones cooperativas entre escuelas, organizaciones policiales y la comunidad. Organice reuniones en su comunidad en las cuales participan personas que están preocupadas por las pandillas. Involucre los medios de comunicación, los padres y la fuerza policial local.

La eliminación del graffiti es otro paso importante para “reclamar” las vecindades y reducir el miedo. ¡Limpie el graffiti y mantenga limpios los muros! El graffiti es la “tarjeta de visita” de las pandillas y puede ser una fuente de información a los tipos de pandillas presentes en su comunidad. Siempre tome fotografías antes de borrarlo para darlas a la fuerza policial.

Muchos condados mantienen un Fondo para la Erradicación de Graffiti, el cual puede ser utilizado para reparar el daño o proveer recompensas públicas para identificar y ayudar en la detención y entrega ante la justicia de delincuentes asociados con graffiti.

La actividad pandilleril frecuentemente ocurre cuando los jóvenes no tienen acceso a alternativas socialmente aceptables. El apoyo académico y las actividades positivas después de la escuela son esenciales para la juventud que arriesga ser reclutada a una pandilla.

Para competir exitosamente con las pandillas, los programas de recreo para

los jóvenes deben provocar entusiasmo y ofrecer relaciones directas y de apoyo. Ofrecerles a los jóvenes acceso a adultos que los apoyan y darles la oportunidad de ser parte de otros programas después de las horas escolares, puede ofrecer un lugar seguro para que los niños aprendan y se relacionen con otros niños cuando de lo contrario quedarían solos.

Algunos niños necesitan ayuda con problemas para llevarse bien con los demás y para saber cómo tomar buenas decisiones. Para ayudar que las escuelas y comunidades se mantengan seguras, la Procuraduría General creó un programa gratuito en DVD para maestros que se llama “Consecuencias” (“Consequences”). Este plan de estudios ayuda a los estudiantes a entender la forma en que opera el sistema de justicia juvenil de Texas y la forma en que la conducta criminal impacta las vidas de los adolescentes. El programa incluye entrevistas con hombres y mujeres jóvenes que están enfrentando las consecuencias de haber tomado malas decisiones cuando se unieron a pandillas y participaron en el crimen. El currículo también incluye actividades en las cuales los estudiantes participen activamente para aplicar las lecciones que han aprendido.

La Procuraduría General se compromete en ayudar a las comunidades de Texas y a los profesionales del cumplimiento de ley en la lucha contra el crimen juvenil y la actividad de pandillas. La cooperación continua entre los padres, las escuelas y los profesionales de cumplimiento de la ley le ayuda a nuestros hijos a tomar buenas decisiones y mantener a nuestras comunidades seguras.

RECUERDE



COMBATIR LA ACTIVIDAD DE PANDILLAS Y LA DELINCUENCIA JUVENIL

- Si sospecha actividad pandillera en su comunidad, reconozca el problema.
- Establezca un frente unido e involucre las escuelas, los vecinos, y la policía local.
- Limpie el graffiti y mantenga los muros limpios.
- Promueva los programas de comunidad y las iniciativas como alternativas seguras para los jóvenes que arriesgan ser reclutados a las pandillas.

RECURSOS PARA LAS COMUNIDADES

La Procuraduría General

(Office of the Attorney General)

Intervención de Delincuencia Juvenil

(Juvenile Crime Intervention)

(512) 463-4024

jci@oag.state.tx.us

Comisión Juvenil de Texas

(Texas Youth Commission)

Oficina de Prevención

(Office of Prevention)

(512) 424-6130

www.tyc.state.tx.us

Texas School Safety Center

(512) 245-3696

<http://cscs.txstate.edu/txssc.htm>

Juvenile Justice Clearinghouse

1-800-638-8736

Para más información sobre éste y otros temas, favor de acudir a nuestra página Internet en:

www.oag.state.tx.us



ATTORNEY GENERAL OF TEXAS
GREG ABBOTT